
 أقسام أسماء الإشارة 

 

 تتكون أسماء الإشارة من عدة أقسام، هي: 

 

 

 

 ما يشار به إلى المفرد، فالمذكر: )ذا(، والمؤنث: )ذي، تي، ذه، ته، ذات(. 

 

 

 

 وما يشار بع إلى المثنى، فالمذكر: )ذان(، والمؤنث: )تان(. 

 

 

 

 أولى(. وما يشار به إلى الجمع، للمذكر والمؤنث معا: )أولاء، 

 

 

 

 أسماء الإشارة للقريب، منها المذكر: )ذا، ذان، ذين، أولاء(، والمؤنث: )تا، تي، ته، ذي، ذه، تان، تين، أولاء(. 

 

 

 

 

 وأسماء الإشارة للمتوسط، منها المذكر: )ذاك، ذانك، ذينك، أولئك(، والمؤنث: )تيك، تانك، تينك، أولئك(. 

 

 

 

 وأسماء الإشارة للبعيد، منها المذكر: )ذلك، ذنك، ذينك، أولالك(، والمؤنث: )تلك، تانك، تينك، أولالك(.

 


